
HOMELIE 2 DU 17ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE ANNEE A 

Curieusement cet Evangile me fait penser aux vacances. Un homme se défait de tous 
ses biens pour acquérir un bien supérieur. N’est-ce pas un peu ce que font tous ceux qui partent 
en vacances. Je pense tout particulièrement à ces enfants qui partent au camp. Eux aussi 
quittent et abandonnent tout : vélo, PlayStation, TV et tant d’autres gadgets… pour vivre 
pendant 10 jours dans le dépouillement et des conditions ultra précaires. 

N’est-ce pas la même chose pour tous ceux qui partent, ils abandonnent leur maison, leur 
confort, facilités, aisances… pour aller planter leur tente et établir leur caravane dans un camping 
surpeuplé avec tous les désagréments que cela représente. 

Quel est donc le trésor qu’ils cherchent pour sacrifier tous leurs biens pendant des 
semaines ? 

Ce trésor, c’est justement ce que notre confort, nos facilités, en un mot « nos richesses », 
ne peuvent nous procurer. Ce trésor ce sont les valeurs fondamentales comme : reprendre 
contact avec la nature, retrouver le goût des choses simples, prendre le temps de tisser des 
relations authentiques dans lesquelles nous ne devons plus jouer notre personnage… 

C’est prendre le temps de resserrer, renouer des liens d’affection en famille, qui se 
sont petit à petit détendus à cause de nos préoccupations absorbantes. C’est se redécouvrir, se 
recréer mutuellement. C’est encore retrouver un peu de sa liberté, non pas la liberté qui 
consiste à satisfaire ses caprices, mais la liberté de retrouver ses points de repère, reprendre 
la bonne direction que l’on s’était choisie au départ de la vie et dont nous avons un peu 
dévié.  

Depuis 2-3 dimanches Jésus nous parle en paraboles, il nous parle du Royaume. 
Remarquez que jamais Jésus ne donne de définition du Royaume, il ne dit pas ce qu’il est mais 
il nous donne des comparaisons : « c’est comme » dit-il ! Le Royaume c’est comme le semeur 
qui sème partout, dans les broussailles comme dans la bonne terre, c’est comme un champ où 
le bon grain pousse avec l’ivraie, c’est comme un homme qui abandonne tout pour se 
procurer la perle rare… 

Remarquez aussi que Jésus ne parle pas au futur mais au présent : « c’est », il nous 
donne simplement des pistes pour vivre déjà ce Royaume ici et maintenant.  

-Le Royaume est là où le semeur sème en abondance, à profusion, c’est-à-dire le 
Royaume est là quand nous savons regarder tout être humain avec confiance, qu’il soit pêcheur 
ou bon.  

-Le Royaume est là où le bien sait côtoyer le mal, c’est-à-dire lorsque nous ne nous 
prenons pas nous-mêmes pour des anges. 

-Le Royaume est enfin là, nous dit-il aujourd’hui, quand on sait prendre du recul par 
rapport à toutes nos illusions, nos richesses qui ne peuvent nous combler. 

   Le Royaume c’est retrouver, comme nous venons de le voir, les valeurs 
essentielles telles la rencontre avec la nature, la rencontre avec nos frères et sœurs… autant 
de rencontres qui font monter en nous le goût de Dieu, le désir de le rencontrer en vérité.  

 


